
1 

 

      
 

Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la 

Universidad Anáhuac México, en la Ceremonia de Graduación de 

Licenciaturas  

 

13 de diciembre de 2016 

Universidad Anáhuac México Campus Norte 

 

Muy estimados miembros del presídium, Michelle Bolum, realmente un 

gran testimonio de lo que un egresado Anáhuac puede llegar a ser 

desde un antro, ok. Para que los papás no tengan nunca preocupación 

de “me voy al antro papá” vean lo que se puede lograr. Estimados 

vicerrectores, Doctora Sonia, Doctor Rangel, estimados directores de 

las escuelas de Comunicación, Estudios Globales y Lenguas, maestro 

Carlos, Maestra Peter y por supuesto Fer, que gusto verte por aquí, 

además luego de haber conseguido el gran éxito  como egresada ya de 

la Anáhuac, de haber alcanzado la meta Teletón 2016, eso no te lo 

contaste pero es para felicitar a una gran egresada, bueno a dos, a 

tantos egresados Anáhuac que trabajan por el bien de los niños 

discapacitados en México. Muchas felicidades por este gran logro del 

pasado fin de semana Fer. Y muy especialmente quiero saludar a 
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ustedes papás, mamás, hermanos, ustedes familiares de estos jóvenes 

que hoy reciben su título.  

Como ya se ha comentado aquí, estos jóvenes que reciben su título 

aquí muchos de ellos  ya están enfrentando el mundo, enfrentando las 

dificultades, enfrentando esos retos que nuestra sociedad les propone, 

creo que quizá esto es uno de los grandes orgullos de la Universidad 

Anáhuac porque si en algo se tiene que distinguir una universidad no es 

solo en dar conocimiento a los jóvenes que confían en ella para su 

preparación profesional que es lo que muchas veces miden los rankings 

y algunos tipos de pruebas que se hacen sino sobre todo queridos 

papás, queridas mamás, queridos abuelitos, lo que hemos buscado en 

estos, un poquito más de cuatro años, en cada uno de ellos, ahí lo 

dejamos, lo que hemos buscado con cada uno de ellos, de ellas es 

desarrollar conocimientos, aptitudes, habilidades que hasta ese 

momento se habían propuesto, es decir, hemos tratado de buscarles 

una visión que los ayude a enfrentar el mundo, ustedes los trajeron  a 

este mundo y les enseñaron  a luchar en este mundo, la verdad es que 

la Anáhuac se siente muy orgullosa de ser parte del gran proyecto de 

cada uno, cada una de ustedes tuvieron lleno de ilusión su corazón la 

primera vez que los cargaron cuando eran bebés y no hacían poco más 

que llorar, comer y dormir, poco más y sobre todo ustedes queridos 

egresados Anáhuac, licenciados de la Anáhuac, ex alumnos de la 

Anáhuac. 

Licenciados en Comunicación ¿Dónde están los de Comunicación? Ok, 

muy bien, comuníquense, manifiéstense, licenciados en Estudios 

Globales ¿Dónde están? Perfecto, y ¿Licenciados de la Escuela de 
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Lenguas? Muy bien, allá están. No sé han dado cuenta ustedes 

queridos jóvenes que ustedes están saliendo de unas disciplinas que 

tiene que ver con uno de los fenómenos más transcendentes e 

innovadoras de nuestra cultura que se llama a sí misma cultura global. 

Ciertamente este mundo en el que vivimos no es el primer momento de 

la historia en el que el concepto de global tiene gran importancia ya lo 

tenía en el mundo antiguo cuando era necesaria una visión multicultural 

por ejemplo para que la seda, que se producía en China fuese vestida 

por las damas de la alta sociedad de la tardía Roma Imperial, en el siglo 

II por ejemplo, o cuando las frutas que se producían en las islas del 

Pacífico se acababan comiendo y cultivando en la Nueva España, como 

por ejemplo el mango de manila, Filipinas, Manila, Filipinas, ok muy 

bien. O como recientemente se encontró en una excavación en Irlanda 

un libro de los Salmos encuadernado con cañas de papiro egipcio.  

Sin embargo, lo que a ustedes les va a tocar vivir y a nosotros con 

ustedes es algo que va muchos más allá. Hoy nos encontramos que no 

solo los productos se globalizan, también y en ello tiene mucho que ver 

la comunicación, se globalizan las personas, por primera vez en la 

historia casi todos los seres humanos pensamos lo mismo, leemos lo 

mismo y me atrevería a decir que gastamos nuestro tiempo de ocio en 

lo mismo. Y si no pregúntenle a Justin Bieber o a House of Cards, 

cualquiera de los dos. 

Esto no es solo un producto del internet, que tiene mucho que ver sobre 

todo producto de una toma de conciencia respecto al hecho de que todo 

afecta a todos. El plástico que tú tiras sabes que puede afectar a los 

habitantes  de las Islas del Pacífico, por ejemplo, el coche con el que tú 
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caminas en la Ciudad de México sabes que puede afectar a los cultivos 

del Perú con los fenómenos climatológicos del Niño o de la Niña, el caso 

es que esa toma de conciencia hace que la comunicación humana sea 

cada vez más necesaria para llegar y dejar la huella cada vez más lejos. 

Las relaciones internacionales abarcan cada vez más dimensiones más 

profundas y de mayor interacción. Para nosotros hasta hace un tiempo 

Donald era solo un pato, hoy no podemos hacernos patos con Donald, 

perdón por el chiste, es muy malo, pero no lo pude evitar, lo siento.  

La necesidad de las lenguas que antes eran remotas hoy se hacen 

imperativas, no solo para grandes viajeros sino para también quien 

hacen del negocio internacional un modo rutinario de vivir o para 

quienes quieren conocer culturas remotas en una lengua cercana. Sin 

embargo, después de todo esto hace falta una cosa muy importante 

para nosotros y para ustedes, ustedes no son simplemente egresado o 

egresadas, son egresados de la Anáhuac y esto les da una visión 

diferente, porque les da la visión de la comunicación, de las relaciones 

globales y de la lengua desde quien se comunica, se relaciona y habla, 

es decir desde la persona humana. 

La persona es lo más importante de todo lo que tendrán que hacer y 

tendrán que luchar por siempre, verse capaces de hacer que la persona 

esté visible detrás de todas las cortinas que la técnica necesite poner 

para lograr los objetivos de una profesión, por eso queridos jóvenes lo 

más valioso de ustedes no son los títulos,  son sus personas, son sus 

talentos, es lo que va añadir valor y valores, capacidad de decisión, 

disposición a la creatividad y lecciones que enriquezcan lo que ustedes 

tengan que hacer. Es muy probable que ustedes tengan que trabajar en 
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situaciones en donde la energía se focalice en lo técnico, pero aumentar 

la técnica y dejar de lado, no lo olvidemos, el factor humano será 

siempre una apuesta por el fracaso.  

En la Anáhuac por lo tanto, lo que  más hemos buscado en estos años 

ha sido invertir en sus personas, como garantía de que todo lo demás, 

lo técnico, lo digital, lo electrónico, lo artificial podrá tener una autentica 

sustentabilidad, ustedes jóvenes de Comunicación, jóvenes de Estudios 

Globales, jóvenes de la Escuela de Lenguas, a cada uno de ustedes les 

tocará abrir la mente para poner un orden a la innovación y al progreso 

que se nos presentan como esenciales en esta era tan compleja, tan 

nebulosa y tan retadora como la que nos toca vivir, como dice Andy 

Stalman, el gran creador del branding en estos momentos “No hay 

innovación sin personas, no hay tecnología sin cerebros”. O sea el 

cerebro de su computadora no sustituye su cerebro, ok. “Cuando 

asumamos que es la creatividad humana”, continúa diciendo Andy, “la 

que genera las maravillas tecnológicas dejaremos de ponderar los 

resultados y comenzaremos a dar valor a los procesos”. Ese es el gran 

reto que ustedes han encontrado en la Anáhuac, darse cuenta que en 

medio de lo nuevo, lo diferente, lo desconocido que ya son parte central 

de nuestra vida social, ¿quién nos iba a decir que una alumna de la 

Anáhuac en vez de citar a Aristóteles iba a citar a Mufasa, por ejemplo? 

Que un egresado, insignia de la Anáhuac en lugar de citar a Eisenhower 

iba a citar a Mafalda.  

Esto es nuevo, es un mundo nuevo, bueno en este mundo de las 

Mafaldas y de los Mufasas toca volver a poner en el centro a lo humano, 

como el gran cambio de nuestra época, los seres humanos de la 
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Revolución Industrial que desembocó en la Revolución Digital fueron de 

modo paulatino poniendo en el centro de todo a las máquinas, que nos 

iban sustituyendo, pero hoy descubrimos que las máquinas sin nosotros 

son sólo un invierno tan eficaz como estéril. Solo el ser humano da 

sentido a la comunicación, solo el ser humano da sentido a la visión de 

un mundo global, solo el ser humano da sentido a la capacidad que se 

tiene de poder decir de muchas maneras lo que piensa un cerebro, 

instrumento de un alma que es igual en cada ser humano.  

Por ello, el gran cambio que nos convoca es que ahora nos toca es 

volver a poner en el centro a lo humano. Por ello como reflexión a Ulrich 

Beck que es un sociólogo alemán que acaba de fallecer es esencial 

comprender el mundo contemporáneo y dar cuenta de los peligros y 

ambivalencias de esta nueva modernidad que es tecnológica, reflexiva 

e individualizada. Los avances han sido muchos pero aún queda el 

interrogante de si son capaces de ofrecer la creación de mayores cuotas 

de solidaridad y de democracia, es la pregunta lanzada al mundo de 

hoy, junto a la capacidad de creación que nace de comprender el 

mundo, lo que en verdad se requiere es tener el impulso para 

transformarlo, para dejar atrás visiones obsoletas que son incapaces de 

desarrollarse ante los nuevos desafíos. 

Jóvenes egresados de nuestra Universidad, hoy cada uno de ustedes 

tiene delante de sí un reto trascendental, es cierto que tendrán que 

trabajar o llevar adelante empresas que signifiquen todo con lo que en 

la Anáhuac y con su esfuerzo personal han ido adquiriendo, pero 

también es cierto que el verdadero desarrollo de sus vidas dependerá 

de su talento, de su creatividad y de su innovación. Como los antiguos 
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navegantes que se aventuraban a mares desconocidos, ninguno de 

nosotros tiene claro que encontrará detrás de la siguiente ola. Pero si 

tenemos claro que hoy salimos de esta universidad con una brújula que 

es el sentido trascendente del ser humano, salimos con principios que 

nos dan identidad a partir de la dignidad persona y con un mapa que 

tenemos que ir concretando, pero que tiene como contorno el ser 

capaces de no dejarse atrapar por un mundo que es cínico, que no sabe 

dónde encontrar certezas, en un mundo que pretendiendo encontrarse 

se pierde con la indiferencia respecto al otro, y al final con la indiferencia 

respecto a si mismo.  

Jóvenes de Comunicación, Estudios Globales y Lenguas el mundo de 

nuestro futuro solo se puede construir con personas como ustedes, es 

decir con líderes que se atreven comprometerse con los demás porque 

se han comprometido primero con las mejores y más dignas y más ricas 

dimensiones de sí mismos, porque son capaces de comprometerse con 

lo que vale la pena, son capaces de comprometerse con quien los 

necesita, son capaces de comprometerse en su relación con Dios, en 

definitiva son capaces de atreverse a hacer propio lema de la 

universidad, que sinceramente hoy los mira con mucho orgullo, los mira 

con mucho orgullo como egresados profesionales que estamos seguros 

que siempre serán capaces de vencer el mal con el bien. 

Felicidades por su título.  

 

 

--ooOoo-- 
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